

بِسْمِ اللَّهِ الرَّحْمَنِ الرَّحِيمِ

يَا أَيُّهَا الَّذِينَ آمَنُوا كُونُوا قَوَّامِينَ لِلَّهِ شُهَدَاءَ بِالْقِسْطِ وَلَا
 يَجْرِمَنَّكُمْ شَنَاٰنُ قَوْمٍ عَلَىٰ أَلَّا تَعْدِلُوا إِيْدِلُوا هُوَ أَقْرَبُ
 لِلتَّقْوَىٰ وَاتَّقُوا اللَّهَ إِنَّ اللَّهَ خَبِيرٌ بِمَا تَعْمَلُونَ.
 وَقَالَ رَسُولُ اللَّهِ صَلَّى اللَّهُ عَلَيْهِ وَسَلَّمَ:
 إِنَّ الْمُقْسِطِينَ عِنْدَ اللَّهِ تَعَالَىٰ عَلَىٰ مَنَابِرٍ مِنْ نُورٍ عَلَىٰ يَمِينِ
 الرَّحْمَنِ...

LA JUSTICE : RENDRE A CHACUN SON DROIT

Chers musulmans !

Dans le verset que je viens de lire, notre Créateur nous dit : **“Ô vous qui croyez ! Soyez fermes dans l’accomplissement de vos devoirs envers Allah et soyez des témoins équitables. Et que la haine pour un peuple ne vous incite pas à être injustes. Soyez équitables, vous n’en serez que plus proches de la piété ! Craignez Allah ! Car Allah est certes Parfaitement Connaisseur de ce que vous faites.”**¹

Dans le hadith lu, notre Prophète (s.a.s) nous dit : **“Ceux qui sont justes envers leur famille et les personnes qui sont sous leur responsabilité, seront accueillis auprès d’Allah sur des chaires (sièges) de lumière.”**²

Chers croyants !

L’un des noms de notre Seigneur est **الْعَدْلُ** (‘adl).

Notre Seigneur est l’unique possesseur de la justice absolue. Il est celui qui traite tous les êtres avec justice. D’abord, la justice est une valeur fondamentale qui soutient la société. Ensuite, elle est la voix de la conscience, la garantie de la paix et la base de la confiance. Elle revient d’une part à donner à chaque personne ce qui est de son droit. Et d’autre part à attribuer une place privilégiée et à se tenir à côté de celui qui est juste même si c’est contre nous.

Très chers musulmans !

La justice trouve son véritable sens lorsqu’elle domine tous les aspects de la vie. En effet, le croyant doit tout d’abord appliquer cette justice auprès de sa famille. Il doit agir avec affection, compassion et gentillesse envers ses parents, son épouse et ses enfants. Il ne doit pas prononcer de mauvaises paroles et leur briser le cœur. Conformément à l’ordre de notre

Prophète (s.a.s) : **“Soyez équitables envers vos enfants.”**³, il ne faut donc faire aucun favoritisme entre ses enfants.

Le croyant doit être juste envers ceux qui sont sous sa responsabilité. Il doit protéger leurs droits et ne doit pas ignorer les efforts fournis.

Par ailleurs, le croyant ne doit pas négliger la justice dans son commerce. Il doit se conformer à l’avertissement d’Allah Tout-Puissant :

“Donnez [toujours] le poids exact et ne faussez pas la pesée.”⁴ Il ne doit tromper personne et ne doit pas inclure ce qui est illicite dans sa subsistance. Enfin, le croyant doit également observer la justice dans ses relations sociales. Il doit vouloir pour son frère ce qu’il veut pour lui-même. Il ne doit faire de mal à personne, ni avec ses mains, ni avec ses paroles.

Très chers croyants !

Aujourd’hui, les oppresseurs qui massacrent des innocents, hommes, femmes, enfants et personnes âgées, prétendent être les représentants de la justice sur terre. Dernièrement, comme nous l’avons vu dans l’exemple de la Palestine et de Gaza, ils rendent les villes et les pays inhabitables avec le slogan *« Nous garantirons la justice dans le monde »*. Ils méprisent toutes les valeurs humaines et morales au nom de leurs propres intérêts. Ils causent beaucoup de douleurs et de larmes à travers les atrocités innommables qu’ils commettent et les grands méfaits qu’ils causent. Notre Créateur Tout-Puissant nous présente ces tyrans qui perturbent l’ordre sur Terre ainsi : **“Et quand on leur dit: « Ne semez pas la corruption sur la terre », ils disent: « Au contraire nous ne sommes que des réformateurs ! Certes, ce sont eux les véritables corrupteurs, mais ils ne s'en rendent pas compte.”**⁵

Mes chers frères et sœurs !

Il ne faut pas oublier que comme dans le passé, à l’heure actuelle, la justice sera établie par les croyants entièrement dévoués à l’Islam. Il nous suffit seulement d’assumer nos responsabilités pour que la justice perdue prévale à nouveau dans notre monde. Alors, appliquons la justice dans tous les domaines de la vie et exprimons cette vérité sans aucune retenue. Opposons-nous à l’opresseur et plaçons-nous du côté de l’opprimé, quelle que soit son origine ou la personne contre laquelle le mal est dirigé. Gardons l’espoir pour l’avenir. Ne perdons jamais notre conviction que la justice divine se manifestera.

Je termine ma khoutba avec ce verset : **“Au Jour de la Résurrection, Nous placerons les balances exactes. Nulle âme ne sera lésée en rien, fût-ce du poids d’un grain de moutarde que Nous ferons venir. Nous suffisons largement pour dresser les comptes.”**⁶

¹ Al-Mâida, 5/8.

² Nasâi, Âdâbu’l-qudât, 1.

³ Abou Dâouîd, Buyouî’, 83.

⁴ Ar-Rahmân 55/9.

⁵ Al-Baqara, 2/11,12.

⁶ Al-Anbiyâ, 21/47